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社评

城中村拆迁! 当然是为了城市文明建设和

可持续性发展!到今天大约没有人"想不通#$但

拆迁工作!往往因为"动静大 %!会给城市特别

是给拆迁地周围的人群带来一定影响$ 这一

点!在每一处拆迁动工之前!有关部门都应该

既想到如何顺利完成拆迁任务! 更要设身处

地替拆迁处周边群众着想! 把必须要做的工

作做在前面$

一些政府部门平时总喜欢说! 他们所做的

一切工作!都是为了城市的发展!为了生活在这

个城市中的人的幸福$ 我们谁也没有理由怀疑

政府部门工作的目的$但我们一定要明白!决不

能还像过去那样嘴一张就只说是 "为了大多数

人%$ "为大多数人%当然不错!但我们没有权利

侵害少数人的合法权益! 哪怕是侵害一个人的

合法权益$ 这个道理很浅显& 大多数正是由少

数'由每一个人组成$没有个人!也就没有少数(

没有少数!也就不存在多数$ 从这个意义上说!

政府部门哪怕侵害一个人的合法权益! 都应该

受到监督!受到批评$

然而! 从两个月前新一轮城中村拆迁工作

开始!不仅)市长电话%举报不断!向报社进行投

诉的电话也响个不停$ 这表明政府有关部门虽

然对城中村拆迁工作比较重视! 但只重视如何

尽快地完成拆迁任务! 对拆迁地周围群众生活

的影响就不是那么放在心上! 就不认为那么重

要了$ 比如从近期本报一再报道的现象中可以

得知!在有些拆迁地!一天
!"

小时!除了短暂

的吃饭时间!可以说一天到晚!一夜到亮!高分

贝噪声吵得周围的人群无法休息$此外!相比较

而言! 拆迁旧楼房显然要比盖新楼还要污染环

境! 而况有些城中村离其他家属楼往往只是一

墙之隔!几步之遥!几米外就是生活的人群!可

负责拆迁的部门对所要拆迁的楼房居然不采取

任何防护措施$ 这样!两个月来!这个城市中凡

拆迁地!总是尘土飞扬!碎石横飞!甚至砸碎周

围群众家中的电器和窗户上的玻璃等! 不仅严

重影响了拆迁地周围人群的生活以及路人的出

行!同时也给这个城市带来了很大污染$尤其让

我们搞不懂的是! 在围绕具体拆迁操作的时间

上居然有两家政府部门的规定还在 "打架%&一

家规定晚上过了
!

时就停工! 而另一家却规定

"清运车晚上
!

时后才能进市区%$ 出现这种现

象! 只能说政府有些部门的工作至今还是停留

在"纸上谈兵%!根本没有去考虑他们那些规定

的实际效果$

郑州市区有
"##

多个城中村! 而政府又计

划
$

年中将三环之内的城中村改造完毕!因此!

拆迁工作肯定还要继续$既如此!为了那些生活

在将要被拆迁房屋周围的人群! 同时也是为了

保证拆迁工作的顺利进行! 我们有理由要求负

责城中村拆迁的政府相关部门总结教训! 在搞

好拆迁工作的同时!也要反思&拆迁!如何才能

做到少扰民乃至不扰民$

关注民生
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郭立场!教师"

从
#

月
#

日起!河南省
#!"$

家县及县以

上医疗机构全部执行新的统一中标价格!在河

南历史上第一次实现"全省医疗机构%同药同

价!基本实现"院店同价%$ 那么这样的"力度%

能否解决标外采购' 擅自提高药品零售价格'

长期拖欠企业药款等问题呢* 河南省药品招标

办有关人士表示!科学制订标底!强化对医院

和企业的监管!让患者明白看病!建起医药购

销良性新秩序还有很长的路要走$

事实证明!在医改过程中!单纯依靠市场

调节是行不通的$ 政府的责任在于公共管理和

社会服务! 在医改方面肩负筹资和分配功能!

有必要干预医疗体制的完善和发展$ 医改牵涉

到多个层面!必须借助于政府来主导医疗体制

改革$ 河南以省为单位的)有标底招标%药品集

中招标采购! 通过实施政府主导的药品集中招

标采购! 避免了医疗机构与药品企业的直接接

触! 在一定程度上切断了医疗机构与药品企业

之间的利益联系!在)医药分开%改革方面迈出

了实质性的一步!并为进一步探索实行)医药分

开%奠定了坚实基础$ 然而!百姓更为关注的则

是&此次降价能否走出药价)一降就死%!价格越

招越高的怪圈*医药招标能否根治标外采购'擅

自提高药品零售价'长期拖欠企业药款等问题*

能否让患者明白看病!促进)医药分开%!真正让

百姓看得起'看得好病*

我国卫生总投入较低与 )看病贵% 的反

差! 折射出真正的 )病根% 是! 社会医疗保障

制度不完善! 疾病风险没有分摊给社会大多数

成员! 在抵御 )疾病% 的问题上没有实行 )一

人有难大家帮% 的机制$ 为从根本上解决群众

看病难' 看病贵问题! 就必须首先解决人民的

医疗保障问题$ 政府首要职责是推动建立一个

全民医疗保障体系! 并用医疗保险预付制取代

现行的个人垫付制$ 需要强调的一点是! 以药

养医是现行体制下的怪胎! 源于政府方面除了

给政策不承担相当的责任外! 对医院没有投入

足够的资金! 致使医院不得不自谋出路$ 可以

说! 只要卫生行业的医疗亏损药费补' 买药受

控检验补! 主业受困副业补等 )三补% 不杜

绝! 所谓的以药养医就难以破除! 改革和监管

也只能沦为空谈$
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年十一届三中全会为标志性的改

革开放转眼三十年了$

记得改革开放不久! 社会即传出 )流言蜚

语%! 其中一句叫 )造原子弹的不如卖茶鸡蛋

的%!后来有所谓)理论%总结!称之为)脑体倒挂%

+我始终不承认这种)理论%!只认为那不过是我

们某些知识分子大脑中残存的 )万般皆下品!唯

有读书高%在作怪,$ 现在回过头来看!从某种意

义上说!类似这种所谓)脑体倒挂%还是蛮可爱

的$我说的)某种意义%!指的是)自由度%$且不说

被称作)自然法之父%的古罗马时期大法学家西

塞罗有句名言&)为了自由!我们才服从法律$ %

---出现这种现象! 正说明我们改革开放一开

始没有多少清规戒律! 人们无论从思想精神还

是在行动上都获得了空前的自由$因此!尽管当

时一些脑力劳动者的利益可能受到了某些伤

害!权衡一下!还是值得的$试想!如果改革开放

之初像今天有些城市那样!不断)采取措施%!甚

至不惜违法限制外来人口自由! 后来改革开放

的收益就难免要打折扣$

改革开放三十年所取得的成就和给社会带

来的巨大变化!是任何人都不能否认的$而改革

开放最重要最关键的就是解放思想! 即思想自

由$ 没有思想自由!也就没有改革开放$

回过头来看!改革开放三十年!也正是中国

人民追求自由的三十年$尽管反反复复!中国人

民对追求自由的决心从未放弃$而实践证明!社

会的发展和繁荣也总是与人们享受的自由度成

正比$

现在有些城市!发展了繁荣了!于是!那里

的政府有关部门就要)整齐划一%!就要限制)摆

摊设点%!就要这就要那!就是不要人们去追求

他们原本应该得到的更大的生活自由$ 像上海

这样的国际化大都市居然一次次制定城市管理

规定! 反对一些低收入的打工者在那座城市里

)合租%房屋!尤其反对异性)合租%..

约五百年前意大利那位写过著名的 /君主

论0 的马基雅维里说过这么几句话&)人民当中

激起对自由生活方式的挚爱是很容易理解的!

因为经验告诉我们! 城市只有建立在自由基础

之上才能够政通人和!富庶强大$ #而今天有人

这样说&)任何一个城市若是渴望沐浴到从它的

公民的光荣之中所反射光辉! 它就必须使它的

公民摆脱一切不必要的束缚和限制! 让他们享

有尽可能多的自由! 从而能够自由地发展和运

用他们的天赋和本领$ #

这两小节话出自相隔约五百年的人的思

想!道理却那么相近!也让我觉得是那么亲切$
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以人为本! 就是要以

"民苦我忧! 民贫我愧#自

勉$以%去民之患!如除腹心

之疾&自励'

!!!山西省委副书记"代省长孟学农
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据人民日报

"这馒头大的小的都是

馒头!有喜欢小的!有喜欢

大的!你怎么来约束( &

!!!沈阳市一位卖馒头的商贩

引语背景#
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据华商晨报
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余亚仕!北京 编辑"

国家发改委与信息产业部联合发出公告!

拟于
#

月中下旬在北京举行)降低移动电话国

内漫游通话费上限标准#听证会!两部委已委托

研究机构提出 )降低移动电话国内漫游通话费

上限标准方案#$ 本次听证会代表由消费者代

表'经营者代表'专家学者代表'有关部门代表

组成$ 消费者代表委托中国消费者协会推荐产

生$ $新闻见昨日本报%

像自来水等涨价一样! 既然要搞漫游费价

格听证!必然有一项重要标准需公布&成本$ 这

是价格听证的基础$如果成本为零的话!让与会

代表如何发言讨论!)对1零2谈琴%*原本就不应

该存在的东西!如何让人去讨论它的标准
(

据参与 /降低手机国内漫游费上限标准方

案0 制定的专家' 北京邮电大学教授阚凯力表

示! 手机漫游成本是非常低的!)可以说接近于

零%$多年来一直呼吁降低手机收费标准的全国

政协委员'北京中医药大学教授方廷钰也认为!

漫游费为零!应取消收费$

既然漫游费原本就是不合理的零成本费

用!是由霸王条款单方面规定!笔者认为!应该

由主管部门出面!直接予以取消$主管部门利用

权力给了垄断特权!同样!也应该有责任'有义

务取消不合理收费! 这也算是在垄断者和消费

者之间!搞一点利益平衡$

原本应该听证的价格调整!往往不听证或是

玩走过场( 原本不需要听证的取消不合理费用!

却堂而皇之地搞听证!这势必给垄断者一个争利

的机会$ 我相信!他们肯定不愿放弃这块)肥肉%$

再说!这块肥肉可是大家开听证会主动送到他们

嘴里!让他们合法地抢夺的!他们能不)吃%吗*

作为一名消费者!我再次主张&不合理的零成本

漫游费!只需取消!用不着还要搞什么)听证调整%$

公民建议


